



EL MANANA

Año LXIX
www.elmanana.com
42 Págs. 7 Secciones

Valor del ejemplar:
Méx. U.S.
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00
Domingo \$20.00 \$1.50

VIERNES 26 DE ABRIL DE 2019

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE®



■ **INOCENCIA.** El niño mirando un programa de televisión en una estación de la Oficina de Aduanas.

El niño del VALLE

Una escena desgarradora en la frontera México-Texas: un menor de 3 años pequeño vagando solo

POR MANNY FERNÁNDEZ Y MIRIAM JORDAN
The New York Times / Proceso

MCALLEN, Texas

El niño de 3 años estaba solo y llorando.

La mañana del martes, los agentes de la Patrulla Fronteriza de la estación de Fort Brown, en el sur de Texas, encontraron a un niño en un sembrado de maíz. Tenía su nombre y un número de teléfono escrito en sus zapatos. Los agentes dijeron que fue abandonado por contrabandistas que huuyeron para regresar a México cuando se acercó la Patrulla Fronteriza.

Un niño cruzando solo la frontera no es una anomalía: más de ocho mil 900 niños no acompañados fueron detenidos por la Patrulla Fronteriza en marzo, casi el doble de los registrados en octubre.

La suya es una saga desgarradora, compleja y que se disloca, ya que niños de 3, 4 ó 5 años pasan de un grupo de migrantes a otro durante días, y a menudo son finalmente abandonados en los desiertos de Arizona o en el sur de Texas.

Al igual que el niño encontrado esta semana cerca de Brownsville, Texas, los niños generalmente tienen números de teléfono de familiares en Estados Unidos escritos en sus ropas o en trozos de papel que llevan en sus bolsillos.

Más tarde, después de establecerse en Estados Unidos, los padres piden enviar a los niños que dejaron atrás, y esos niños hacen el viaje con un familiar o con extraños. Después de cruzar la frontera, los niños a menudo son abandonados por traficantes y otros migrantes que creen que la Patrulla Fronteriza los rescatará.

En julio pasado, agentes de la Patrulla Fronteriza del sector del Valle de Texas se encontraron con un niño de 8 años, solo, junto a un arroyo. Los agentes sólo pudieron entender su nombre y su edad cuando lo recibieron para procesarlo; sólo hablaba un dialecto regional que no entendían.

ES ORIGINARIO DE MÉXICO

En el caso del niño de 3 años encontrado el martes pasado en el campo de maíz en el Valle de Texas, los funcionarios federales estaban trabajando para reunirlo con su familia.

El niño es de México, pero no habla lo suficientemente bien como para comunicarse.

Después de que los agentes lo descubrieron en el campo de maíz, lo trasladaron a un hospital. Lo encontraron en buen estado y lo devolvieron a la Patrulla Fronteriza.

En la estación de Fort Brown, los intentos de los agentes por ponerse en contacto con la familia del niño no tuvieron éxito.

Un agente le compró algo de ropa antes de que lo transfirieran al centro de procesamiento de la Patrulla Fronteriza en McAllen.

Destapa Pemex fraude de becas

▶ Despiden en Madero a 158 sindicalizados
▶ Avaló corrupción Sección Uno del STPRM

Por Carlos Manuel Juárez
El Mañana / Staff

Petróleos Mexicanos (Pemex) despidió ayer a 158 trabajadores sindicalizados relacionados con la obtención de becas con documentos falsos, pero que fueron avalados por la Sección Uno del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM).

Fuentes de la empresa nacional indicaron que las rescisiones de contratos se realizaron en la refinería "Francisco I. Madero", la terminal marítima, el hospital y el campo Tamaulipas.

Además, las investigaciones apuntan a 350 personas más que participaron en el fraude.

El mal uso de las becas que se proporcionaba a los sindicalizados como parte de una prestación de contrato colectivo se sustenta en la presunción de que hubo trabajadores que mintieron sobre inscripciones a sus hijos en escuelas y se quedaron con los recursos.

Extraoficialmente, se maneja que estas becas eran otorgadas desde el año 2013, oscilando hasta en 50 mil pesos por trabajador por lo que se procedió a la investigación y despido del personal involucrado.

Al respecto, el aspirante a la dirigencia de la Sección Uno, Hugo Carlos Venegas, instó a que Pemex indague a los dirigentes sindicales, pues ellos y sus compañeros de directiva fueron quienes tramitaron las becas ante la empresa. Asimismo, sostuvo, el fraude se detectó en 500 plazas en distintas instalaciones del sur de Tamaulipas.

"Es un tema por demás delicado y complicado por el cual se encuentran atravesando nuestros compañeros de la sección número 1, así como también los



EL LÍDER ESDRAS ROMERO EN AUDIO

'Yo también me tengo que vacunar'

▶ Dicha situación fue confirmada a través de un audio donde el secretario general de la Sección Uno, Esdras Romero Vega, platicó con los empleados despedidos, a los cuales les pide contratar abogados para defenderse y plantea una estrategia para proteger las plazas.

▶ "Yo quiero hacer hincapié que el sindicato está para ayudarles. Entendemos la situación que están atravesando y en lo que a nosotros concierne cuentan con nuestro apoyo. Vamos a organizarnos y necesitamos que me presenten un familiar para que cubra temporalmente la vacante por motivo de la rescisión", dice el líder sindical.

▶ En el audio enviado a medios de comunicación, el exalcalde de Ciudad Madero pide que los despedidos, de puño y letra, envíen una solicitud con nombre completo y número de ficha de la persona propuesta para cubrir la plaza vacante al comité de vigilancia del sindicato.

▶ El priista asegura que el órgano sindical entregará el empleo a los propuestos por los vinculados al fraude.

▶ "Yo no voy a tomar ninguna (plaza). Lo que yo no quiero es que ahorita me den un nombre y mañana me digas: es que yo Esdras no te di ese nombre, tú lo pusiste". Yo también me tengo que vacunar. Si tú me dices yo quiero que sea Carlos Pérez, se lo vas a pedir al consejo local de vigilancia y el consejo local girará instrucciones para que a la brevedad, claro que debe tener ficha, se vaya a trabajar y ya entre ustedes platican, pero me protejo yo y te proteges tú", comenta Romero Vega.

compañeros de la refinería de Cadereyta, pero ya en otra etapa; muy lamentable, es algo que no solo los afecta a ellos en particular sino a sus familias", enfatizó.

OTRO ANTECEDENTE

A mediados de marzo, Pemex hizo público el despido de 198 trabajadores de la sección 49 en Cadereyta, quienes recibieron dinero por medio de trámites irregulares. Las personas que perdieron su trabajo acusaron a los líderes sindicales de ofrecer los montos a través de engaños.

El Movimiento Nacional de Transformación Petrolera estima que los despedidos por el presunto fraude ascenderán a 3 mil 800 petroleros de las principales ciudades del país, como Reynosa, Poza Rica y Ciudad Madero. El grupo opositor ha llamado a que los afectados denuncien a los líderes señalados de promover los desvíos.

"Si no les davalor verse ya sin fuente de empleo, sin el sustento de su familia, que van a perder casa, carros, todo, entonces nunca van a abrir los ojos", dijo Miguel Ángel Estrada Rivera, integrante del Movimiento.

El reparto de becas y préstamos irregulares se dio en las elecciones sindicales pasadas, mismas que favorecieron a Carlos Romero Deschamps.

"Yo tengo mucha confianza de que durante el proceso, con los abogados por fuera y con nuestra gente por dentro, como ustedes lo hayan decidido, vamos a llegar a un buen término y seguramente vamos a recuperarlo todo. Mientras todos acuerden, no voy a quitarles las plazas. Les pido que me tengan la confianza de queles voy ayudar", pronuncia Esdras Romero en el audio de la charla.

EN RED
elmanana.com



Se fugan 1,300 migrantes

Motín y trifulca en estación migratoria de Chiapas

Tapachula, Chiapas
Agencia Proceso

Aproximadamente mil 300 migrantes de diversos países se fugaron anoche de la Estación Migratoria Siglo XXI del Instituto Nacional de Migración ubicada en Tapachula.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 8 de la noche de este jueves, cuando cerca de 3 mil migrantes se amotinaron en protesta por las condiciones de hacinamiento en las que se encuentran y por la dilación para definir su situación migratoria en México.

Centroamericanos, caribeños y africanos superaron en número a los guardias de seguridad y rompieron los candados de las puertas y portones.

Los guardias pidieron refuerzos y de inmediato arribaron al lugar cientos de agentes de la Policía Federal, agentes del INM y policías estatales y municipales, además de efectivos del Ejército Mexicano.

En el operativo de reacción inmediata fueron recapturados alrededor de 700 migrantes, y aproximadamente 600 no están



■ **MOTÍN.** Lograron tirar las rejas y escapar.

ubicados todavía, según el INM. Más de mil migrantes, que también se sumaron a la protesta, decidieron quedarse.

...Y tan campante

▶ Bond 25, la 25ta película de James Bond y la quinta y última de Daniel Craig como el agente 007, ha sido lanzada desde Jamaica. / ESCENA



97713701230002